
【保育所等訪問支援アンケート　集計結果】

対象：１４名　　回答：１４名　　回答率：１００％

Ｑ１ 対象児は，いま何歳児ですか

３歳児：４　４歳児：１　５歳児：９

Ｑ２ 対象児にとって支援の利用はどうでしたか

とても有効：９　やや有効：５

 [その理由]

・支援の利用をしてから落ち着いて過ごせる時間が多くなった。

・5年間、継続して支援していただいたおかげでとても頼りにしていたし、勉強させていただ

くことが多くあった。

・対象児にとっての接し方を知ることができてよかったから。伺った接し方や配慮を実践し

たことで対象児にとっての支援を考え直すきっかけになった。

・発語はみられないが，身振りやジェスチャーで伝えようとしており，頭の中で二語文や三

語文を組み立てていることと同じだと知ることができた。

・支援が必要なお子さんへの適切な関わり方がわからなかったが、お子さんの成長や変化に

合わせた関わり方をその都度伺うことができ、安心して対応できた。さまざまな支援方法が

あることを学ぶ良い機会となった。

・その子自身の支援の仕方について、多様に知ることができたため、よかった。

・声のかけ方やかかわり方について知ることができ、保育に活用できた。

・場面に合わせた発語を促したり、活動へ前向きに取り組むことができた。

・対象児にとって、担当の先生との関わりから自分の行動を振り返ったり、声掛けにより気

持ちを切り替えるきっかけになっていたように感じた。

・行事への参加の仕方や、午睡時の過ごし方など具体的なアドバイスを頂き、日々の保育に

活かせました。

・本児がつまずいてしまうところを指摘してくださり、どうしたらよいのか教えていただけ

たことで、保護者と園とで連携してより良い環境になれるようにできたので良かった。

Ｑ３ 園にとって支援の利用はどうでしたか

とても有効：７　やや有効：７

 [その理由]

・関わり方が分からない部分を的確にアドバイス頂いたので、とても有効でした。

・ほとんどが有効であったと感じます。ただ、園として取り組める範囲外のことへの要求も

時折あった点は困惑することもあった。

・保育園内で対象児が過ごす上での配慮を知ることができたり，職員間で共有したことで関

わり方がわかりやすくなってきた。

・進級に向けて，保育士のかかわり方や続けた方がいい対応など知ることができた。



・支援後のカンファレンスで、現在の状況と、今後の見通しを、園長副園長を含めて共有で

き、園として共通理解して取り組むことができた。

・１対１で介助しているわけでないので難しいと感じる助言もあった。訪問支援をしていな

い子のアドバイスをしていく機会もあり保育に活かすことができた。

・つまづきのポイントや支援の方法を知ることができた。対象児にとっての支援としてはと

ても良いが、それを集団で行うとなると難しい場面はあった。

・様々な個性の園児がいる中で、対象児だけでなく周囲の友だちや環境設定についてもアド

バイスを頂いたりしたのでクラス作りにも繋がったように感じます。

・訪問支援での助言を園全体でも共有するようにしました。

・関わり方を教えてくださり、本児をたくさん褒めて伸ばしていくことができたので良かっ

た。

Ｑ４ 助言内容はどうでしたか

とても有効：８　わかりやすかった：６

 [その理由]

・本児の様子に合わせて助言をしてくださる点と保護者の意見も聞きながら橋渡し的な役割

を担っていただき、園としての課題にも向き合いやすかった。

・対象児をよく知ってくれている先生が毎回訪問支援に来て下さったことで，助言内容が的

確だった。

・発語につながる口の動きを知ることができ，保育の中で取り入れていきたい。

・具体的な言葉かけなどを教えていただきわかりやすくすぐに活用することができた。

Ｑ５ ご意見がありましたらお知らせください

・関わり方等，相談にのって頂き担任間で共通理解を図りながら保育することができまし

た。また，保護者の方との連携にもつながりました。ありがとうございました。

・保育士の具体的なかかわりや対応を教えていただくことができた。本児にとって，よりよ

い保育園生活となるよう職員間で共通理解し，無理なく進級できるようにしていきたい。

・個人の支援の仕方について、知ることができよかった。しかし、クラス活動をしている時

に、同じような支援ができるかというと、難しいときもあった。個人に対しての支援と、集

団の中での保育の支援と両方の視点から考える援助も詳しく知りたい。

・今回の保育所等訪問支援では、園だけでは分からない子どもの姿や保護者の気持ち、自分

だけでは気付けなかった子どもの良い所等、日々関わったり援助する上でより多くのアプ

ローチが出来るきっかけになりました。本当にありがとうございました。

・ぜひまたいろいろと教えて欲しいです。

・２年に渡り、訪問支援をしていただきました。担任間では行き詰まってしまうこともアド

バイスを頂くことで、日々の保育、その子との関わりに活かすことが出来ました。また保護

者対応での悩みが大きかったですが、具体的な対応について聞けて良かったです。無事に卒

園出来そうなのも訪問支援のおかげです。ありがとうございました。



次年度に向けて

たくさんのご意見をいただき，ありがとうございました。

個人の支援の仕方だけでなく，集団の中でどのように支援していくかという視点を踏まえ，

各園の状況に，より配慮した支援を提供できるよう努めてまいります。

今後ともよろしくお願いいたします。


